

# **Stadt Braunschweig**

Der Oberbürgermeister

## **Beschlussauszug**

### **Sitzung des Stadtbezirksrates im Stadtbezirk 120 vom 29.05.2024**

---

**Anlass:** Sitzung

**Zeit:** 19:00 - 21:19

**Raum, Ort:** Begegnungsstätte Am Wasserturm, Hochstraße 13, 38102 Braunschweig

---

#### **Ö 3.2 Verwaltung**

---

Beschlussart:

Die Verwaltung trägt die folgende Mitteilung des Fachbereichs Kultur und Wissenschaft zu den Fragen nach der Funktion, Materialauswahl und Barrierefreiheit des „Sand-Path“ in der Projektbeschreibung des künstlerischen Entwurfs zum Kolonialdenkmal von Patricia Kaersenhout (MavS: DS-Nr. 24-23640) vor:

Es sei der Hinweis zum genannten Entwurf vorausgeschickt, dass auf den Steinplatten rund um das Kolonialdenkmal die Namen von Akteuren des Widerstandes in den kolonisierten Gebieten eingraviert werden. Passanten des Kolonialdenkmals sollen sich idealerweise über die eingravierten Namen mit den Akteuren des Widerstandes in den kolonisierten Gebieten und ihren Schicksalen auseinandersetzen.

Die Funktion des in der Projektbeschreibung des Entwurfs zum Kolonialdenkmal als „Sand-Path“ bezeichneten Weges ist es, den Passanten die vollständige Umrundung des Kolonialdenkmals aus der Nähe zu ermöglichen, um die Lesbarkeit aller Namen auf den Steinplatten sicherzustellen. Der „Sand-Path“ ist nicht Teil des künstlerischen Entwurfs.

Im Zuge der Umsetzung des künstlerischen Entwurfs im nächsten Jahr ist beabsichtigt, den „Sand-Path“ mittels Verwendung entsprechenden Materials an die vorhandene Gestaltung der Wege im Areal des Stadtparks anzupassen. Die Barrierefreiheit des Weges wird mit der dafür vorgesehenen Breite von mindestens 1,50 m berücksichtigt.

Die Verwaltung berichtet über die zwischen den Sitzungen ergangenen Kurzmitteilungen und Mitteilungen außerhalb von Sitzungen:

24.04.24: Schreiben der SE|BS

10.05.24: Bescheid Polo-Turnier Am Lünischteich

13.05.24: Schreiben GaBS - Veloroute

17.05.24: Stellungnahme der Verwaltung - Resolution / Dezentrale Strukturen der BLSK

29.05.24: Schreiben GaBS - Veloroute / Antwortschreiben der Verwaltung

03.05.24: Ergebnisse der Schadstoffbelastung Brand Schöppenstedter Turm

10.05.24: Umsetzung des Gewinnerentwurfs / Kolonialdenkmal

13.05.24: Fahrbahndeckensanierungen in 2024

Herr Buchholz spricht die Mitteilung "Fahrbahndeckensanierung 2024" an und plädiert für die Pflanzung von Bäumen im Zuge der Maßnahme. Er bittet Frau Bezirksbürgermeistern Krause, hierzu ein Stimmungsbild einzuholen. Der Bezirksrat stimmt mit 11 / 0 / 0 dafür, dass Bäume in der Wabestraße gepflanzt werden.

Die Verwaltung teilt mit, dass es sich bei der Fahrbahnsanierung der Wabestraße lediglich um eine Unterhaltungsmaßnahme im Anschluss an die bereits erfolgte Kanalsanierung, die 2023 fertiggestellt wurde, handelt. Es erfolgt jetzt nur eine Sanierung der Asphaltsschichten. Für das Bepflanzen von Bäumen innerhalb der derzeit bestehenden Verkehrsflächen bedarf es einer vorherigen Straßenplanung, welche politisch zu beschließen wäre. Eine Umbaumaßnahme ist aber auf der Wabestraße nicht geplant. Hierzu stehen auch keine Finanzmittel zur Verfügung. Die Deckenmaßnahme muss jetzt zwingend ausgeführt werden, da der jetzige Belag nur eine kostengünstige temporäre Zwischenlösung nach der Kanalbaumaßnahme war und sich schon größere Schäden in der Oberfläche zeigen.